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Protokoll 

2. Ordentliche Generalversammlung des Treffpunkt Obersaxen Mundaun 

Samstag, 6. April 2019 

Aula Mehrzweckanlage Meierhof Obersaxen 

Beginn:  17.00 Uhr 

Ende:  17:50 Uhr 

Anwesende: Stimmberechtigte Mitglieder 34,  davon Ernst Sax, Gemeindepräsident sowie der 
vollständige Vorstand des Vereins Treffpunkt Obersaxen Mundaun 

 
Entschuldigt: Claudio Quinter, Rechnungsrevisor sowie verschiedene Mitglieder 
  
Traktanden: 
1. Begrüssung, Formales und Wahl des Stimmenzählers    
2. Genehmigung des Protokolls der GV vom 28. April 2018   
3. Jahresbericht 2018 
4. Jahresrechnung 2018 
5. Revisorenbericht 
6. Budget 2019 
7. Festlegung des Mitgliederbeitrages 2019 
8. Wahlen 
9. Jahresprogramm 2019 
10. Herbstanlass vom 5. Oktober 2019 (Vorschläge, Ideen) 
11. Varia      
 

1 Begrüssung, Formales und Wahl des Stimmenzählers 
Die Präsidentin, Corina Cavegn begrüsst die Mitglieder, namentlich Ernst Sax, Gemeindepräsident 
Obersaxen Mundaun. Entschuldigt hat sich nebst einigen Mitgliedern auch der Revisor Claudio Quinter. Sie 
stellt kurz die einzelnen Vorstandmitglieder vor. 
Weiter stellt sie fest, dass die Einladung rechtzeitig unter Einhaltung der 20-tägigen Frist an die Mitglieder 
versandt wurde und die Versammlung beschlussfähig ist. 
Als Stimmenzähler schlägt sie Walter Schwarz vor.  Er wird einstimmig gewählt. 

2 Genehmigung des Protokolls der 1. Generalversammlung vom 28. April 2018 
Das Protokoll ist auf der Webseite des Vereins einsehbar. Die Mitglieder sind damit einverstanden, dass auf 
das Vorlesen des Protokolls verzichtet wird. Das Protokoll wird in vorliegender Form einstimmig genehmigt. 

3 Jahresbericht 
Corina Cavegn, Präsidentin, verliest den Jahresbericht 2018: 
 
Liebe Mitgliederinnen und Mitglieder, 
Der Winter 2018 hat sich wieder einmal von seiner besten Seite gezeigt und uns eine gute Saison beschert. 
Im Februar 2018 traf sich der Vorstand zu seiner ersten Sitzung und es folgten noch weiter 7 Sitzungen, an 
denen wir unter anderem unsere Anlässe organisierten und die Kontaktpflege mit den verschiedenen 
Tourismusorganisatoren und der Gemeinde besprachen.  
Da Ueli Brunner am 18. Februar seinen Rücktritt bekannt gab, wurde am 28. April an der GV Sergio Maissen 
neu in den Vorstand gewählt. 
Am 12. Mai durften wir den ersten runden Tisch mit 8 Gästen im Steinhüser Zentrum durchführen. Es 
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folgten noch 4 weiter runde Tische, an denen viele Anregungen und Ideen gesammelt und nach Möglichkeit 
an die entsprechenden Stellen weitergeleitet wurden. So haben wir unter anderem das Thema Wander-
wege mit der Gemeinde besprochen. Hier wurden bereits letzten Sommer Verbesserungen durchgeführt, 
wie zum Beispiel beim Walserweg. Ein weiteres Thema, für das wir uns eingesetzt haben, ist die Gästekarte. 
Da haben wir beim Verwaltungsrat von Surselva Tourismus konkreten Vorschlägen schriftlich eingereicht. 
Wie ich gestern von Herrn Tamagni erfahren habe, werden sie diesen Sommer das Erzbergwerk und die Pit 
Pat-Anlage neu auf die Gästekarte nehmen. Weiter hat er mir mitgeteilt, dass sie daran sind, für die 
Zweitheimischen auf nächstes Jahr das Mehrwertbüchlein abzuschaffen und es mit der Gästekarte zu 
ersetzen. Nähere Details konnte er noch nicht mitteilen. 
Im August fand aus unserer Sicht ein positives Treffen mit den Vertretern der IGZW-Obersaxen statt, dabei 
bestätigte sich durchaus, dass die Ko-Existenz dieser beiden Vereine seine Berechtigung hat und wir den 
Kontakt weiter pflegen. 
Unser Mitgliederanlass fand am 13. Oktober bei schönem Herbstwetter im Rufalipark statt. Wir durften den 
Alphornklängen zuhören, ein Eisstockturnier spielen und die Kinder könnten mit der Spielgruppe Obersaxen 
schöne Herbstdekorationen basteln. Der Anlass fand allgemein positiven Anklang. 
Auf Wunsch vieler Mitglieder wurden am Infoanlass vom 10. November noch einmal die gleichen 
Referenten eingeladen mit  dem klaren Ziel, Zahlen zu konkreten Aktivitäten und realisierten Vorhaben 
aufzuzeigen. Den rund 170 Anwesenden konnten Ernst Sax, Gemeindepräsident von Obersaxen Mundaun 
und Marcus Caduff, Verwaltungspräsident von Surselva Tourismus transparent aufzeigen, wie, wo und in 
welchem Umfang die Mittel eingesetzt wurden. 
Abschliessend möchte ich mich bei ihnen liebe Mitglieder für ihr Vertrauen bedanken und meinen 
Vorstandskollegen für die tolle Zusammenarbeit.   
 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 

4 Jahresrechnung 2018 
Per 31. Dezember 2018 steht dem Ertrag von Fr. 11‘346.30  ein Aufwand von Fr. 4‘416.80 gegenüber. 
Daraus resultiert ein Gewinn von Fr. 6‘929.50, welcher dem Eigenkapital zugewiesen wird. Nach 
Berücksichtigung der Kreditoren von Fr. 710.50 beträgt das Eigenkapital per 31. Dezember 2018 neu Fr. 
25‘394.35. Zum Ertrag haben zur Hauptsache die Mitgliederbeiträge mit Fr. 10'570.00 beigetragen sowie Fr. 
768.50 aus Einnahmen von Anlässen und Fr. 7.80 aus Bankzinsen. Zur Aufwandseite haben der 
Verwaltungsaufwand mit Fr. 1‘213.60, die Lizenzkosten für die Webseite mit Fr. 318.00 sowie Drucksachen 
und Werbung mit Fr. 124.75 beigetragen. Hinzu kamen Kosten für Anlässe von total Fr. 2‘760.45. 

5 Revisorenbericht 
Hans-Heinrich Widmer verliest den Revisionsbericht. Die Rechnung, Belege sowie die Anfangs- und 
Schlusssaldi der Bank wurden geprüft. Alles ist vorhanden und korrekt verbucht. Das Kapital ist ausgewiesen 
und weder belehnt noch belastet. Hans-Heinrich Widmer empfiehlt Abnahme der Rechnung und Entlastung 
der Kassen-/Finanzverantwortlichen Antonia Tschuor. 
 
Die Rechnung wird einstimmig genehmigt und verdankt. 

6 Budget 2019 
Antonia Tschuor führt durch das Budget und gibt ein paar Erklärungen dazu ab. Das Budget sieht Ein-
nahmen von total Fr. 13‘000 (zur Hauptsache Mitgliederbeiträge) sowie Ausgaben von total Fr. 12‘260 vor. 
Zur Unterstützung der Netzwerkpflege wird verstärkt in Anlässe sowie Werbung/Werbeartikel investiert. 
 
Das Budget 2019 wird einstimmig genehmigt. 

7 Festlegung des Mitgliederbeitrages 
Die Mitgliederbeiträge sollen auf CHF 50.- für Einzel- und CHF 80.- für Paarmitglieder belassen werden. 
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Die Mitgliederbeiträge 2019 werden einstimmig genehmigt. 

8 Wahlen 
Gemäss Statuten werden der Vorstand und die Revisoren für eine Dauer von zwei Jahren gewählt. Somit 
sind an dieser GV Erneuerungswahlen für die nächsten zwei Jahre fällig. Das Vorstandsmitglied Romy 
Stanitznig hat sich entschlossen, den Vorstand zu verlassen. Corina Cavegn dankt Romy für die geleistete 
Arbeit und überreicht ihr ein kleines Geschenk.  
 
Die verbleibenden Vorstandmitglieder, Corina Cavegn, Präsidentin, Sergio Maissen, Vizepräsident, René 
Rosenthaler, Aktuar und Antonia Tschuor, Finanzen werden in globo einstimmig wieder gewählt. 
 
Als Ersatz für Romy Stanitznig wird als neues Mitglied Joël Brunold, Surcuolm, vorgeschlagen. Joël Brunold 
gehört der Ski-/Snowboardschule Surcuolm an und ist weiter als Maurer tätig. Er ist 32 Jahre alt und bringt 
damit eine willkommene Verjüngung des Vorstandes mit sich. Es werden keine anderen Wahlvorschläge 
unterbreitet. 
 
Joël Brunold wird als neues Vorstandsmitglied einstimmig gewählt. 

9 Jahresprogramm 2019 
Runder Tisch 2019 
Am 9. März fand der erste Runde Tisch im neuen Jahr statt. Die zwei weiteren Termine sind: 
Samstag, 13. Juli 2019 
Samstag, 14. Dezember 2019 
 
Herbstanlass 
Samstag, 5. Oktober 2019 
 
Informationsveranstaltung 
Samstag, 9. November 2019 
 
Generalversammlung über das Vereinsjahr 2019 
Samstag, 25. April 2020 
Die von einem Mitglied ausgelöste Diskussion, ob es nicht bessere Termine gäbe, an welchen die 
Zweitwohnungseigentümer eher in Obersaxen weilten, ergab keine Änderung. Die Mehrheit war der 
Meinung, dass es kaum Termine gäbe, die allen gefällig wären und deshalb der Vorstand darüber 
entscheiden soll. Zudem haben die bisherigen Anlässe mit guter bis sehr guter Beteiligung gezeigt, dass die 
Termine funktionieren. 

10 Herbstanlass vom 5. Oktober 2019 (Vorschläge, Ideen) 
Corina Cavegn stellt die vom Vorstand angedachten und am Runden Tisch vom 9. März 2019 diskutierten 
Möglichkeiten vor: 

- Abendanlass mit Tanz-/Musikdarbietung sowie der Möglichkeit, selber das Tanzbein zu schwingen 
oder 

- Anlass an welchem verschiedene Gruppen unterschiedliche Gesellschaftsspiele miteinander spielen 
können. 

 oder 
- Anlass im Freien an einem Ort, der weniger bekannt ist, z.B. Dachlisee, Jägerhütte Ober Huot, 

Grillplatz Plàmpoort und andere. 
 
Die Anfrage bei den Mitgliedern (in der Einladung zur GV bereits erwähnt) ergab keine weiteren Vorschläge.  
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11 Varia 

11.1 Informationsanlass 
Folgende Themenbereiche werden von Mitgliedern genannt: 

- Vorstellung des neuen Verwaltungsrastpräsident der Surselva Tourismus AG 
- Informationen zum Masterplan, für welchen kürzlich auch die Gemeinde Obersaxen Mundaun der 

Gründung einer Finanzierungsgesellschaft zugestimmt hatte. 
 
Weiter erfragte René Rosenthaler, Aktuar, das Interesse an einem Referat über das Thema Klima. Er ist bei 
der Suche nach einem Referenten/einer Referentin auf Umwegen auf die Klima-Toolbox Surselva gestossen 
und konnte für ein Referat darüber einen Kontakt knüpfen. Die Mitglieder sind sehr interessiert. 

11.2 Mitgliederfragen/-anregungen 
Verschiedene Fragen aus dem Mitgliederplenum konnten vom ebenfalls anwesenden Gemeinde-
präsidenten Ernst Sax beantwortet werden. 
 
Im Anschluss an die Generalversammlung findet im Steinhüser Zentrum ein Nachtessen statt. Das Essen 
(Penne mit drei verschiedenen Saucen) geht zu Lasten des Vereins. Getränke und weitere Konsumationen 
sind vom jeweiligen Mitglied zu übernehmen. 
 
 
Die Präsidentin:    Der Aktuar: 
Sig. Corina Cavegn   Sig. René Rosenthaler 
 
 
 
 
     

 


